

## Compte-Rendu consultation Circuit Départemental Jeune

Présents : Vincent Viguié (Villars-les-Dombes), Damien Lambert (Trévoux), Nicolas Nolin (Villars-les-Dombes et élu CODEP), Olivier Theriot (Montmerle-sur-Saône), Gildas Laforet (Beynost et élu CODEP) et Antoine Charbonnet (salarié CODEP).

Absents/Excusés : Céline Cordonnier (Belley), Jennifer Drapeau (Saint-Genis-Pouilly), Noël Petit-Genet (Ambérieu-en-Bugey).

Début de la réunion à 18h45 avec appui du document rédigé par Antoine (cf. pièce jointe).

Antoine se charge de la présentation orale.

Voici les questions/remarques qui sont ensuite ressorties :

Vincent : limiter à 6 ? des clubs vont se sentir mis de côté et ne pourront rien organiser sur la saison ?

Antoine : le fait de réduire le nombre de jeunes en TDJ via la moyenne de points va inciter des clubs à organiser autre chose, c'est à dire promobad ou plateau pour fidéliser leurs adhérents.

Damien : Besoin de fixer des dates pour les rencontres promobads sans attendre que les clubs postulent

Nicolas : c'est certain qu'il faut leur mettre le pied à l'étrier, tout comme pour les plateaux minibad/poussin.

Gildas : la réforme des compétitions nationales jeunes va peut-être faire revenir les meilleurs sur les TDJ

Antoine : Les meilleurs auront toujours assez de rencontres en régional/national et adultes pour compléter leur calendrier

Olivier : peur d'une baisse de niveau car 1 TDJ par mois ne suffit pas pour les meilleurs.

Vincent : je partage cet avis, ça m'inquiète.

Antoine : Les autres compétitions (TIDJ, TRJ, IC) permettront de compléter le calendrier pour les meilleurs, comme c'est déjà le cas actuellement.

Nicolas : l'idée n'est pas de figer le nombre de TDJ à 6 sur la durée, mais de repartir de ce nombre-là pour avoir plus de joueurs compétiteurs via les plateaux et promobads.

Damien : TDJ + promobad dans la même grande salle à Valserhône/Ambérieu ce serait top pour que les débutants puissent voir jouer les meilleurs.

Antoine : certaines salles sont un peu mieux adaptées que d'autres pour accueillir des événements sportifs mais il faut que ce soit tournant pour alterner les proximités.

Antoine : le schéma haut savoyard (74) actuel est un modèle vers le lequel tendre. Il reprend les mêmes conditions de pratique envisagées, c'est à dire avec une limite minimum de points pour s'inscrire aux TDJ (3 points). En dessous de 3 points, les jeunes s'inscrivent en promobad. Sur l'étape 1 en 22/23, il y avait 60 inscrits au TDJ et 120 au promobad. Lors de la dernière étape, 120 inscrits au TDJ et 50 au promobad. Mais le département a plus de jeunes et surtout plus de clubs qui organisent toutes sortes d'évènements jeune (10 TDJ sur samedi et 10 promobad sur dimanche (sans compter les plateaux).

Nicolas : les clubs qui n'organiseront pas de TDJ la saison prochaine pourront candidater pour organiser DES rencontres promobads, DES plateaux minibad/poussin, les deux phases des CDA, les Inter Clubs Départementaux Jeunes et le TIDJ. Pour rappel, la phase 1 des championnats de l'Ain prévue en janvier intégrera à la fois les jeunes en doubles, et les adultes en simples sur un même week-end.

Le règlement actuel du CDJ sera modifié et ajusté en conséquence, puis communiqué avant le début de la prochaine saison.

Fin de la réunion à 19h45.

### Quelques statistiques complémentaires

En début de saison, chiffres aux 03/11/22 des jeunes de minibad à junior en simples (sachant que pour les minibad et poussin, leur moyenne est invisible) :

- 9 garçons ont plus de 18 points de moyenne (niveau estimé TRJ)
- 60 garçons ont entre 3 et 18 points de moyenne (ou égal) (niveau estimé TDJ)
- 68 garçons ont moins de 3 points de moyenne (niveau estimé promobad)
- 137 garçons sont considérés comme actifs (faisant des rencontres) **32 %**
- 296 garçons sont considérés comme inactifs (ne faisant pas de rencontres) **68 %**
- TOTAL de 433 garçons
  
- 11 filles ont plus de 18 points de moyenne (niveau estimé TRJ)
- 32 filles ont entre 3 et 18 points de moyenne (ou égal) (niveau estimé TDJ)
- 24 filles ont moins de 3 points de moyenne (niveau estimé promobad)
- 67 filles sont considérées comme actifs (faisant des rencontres) **29 %**
- 166 filles sont considérées comme inactifs (ne faisant pas de rencontres) **71 %**
- TOTAL de 233 filles

Evolution en fin de saison, chiffres aux 01/06/23 des jeunes de minibad à junior en simples (sachant que pour les minibad et poussin, leur moyenne est invisible) :

- 14 garçons ont plus de 18 points de moyenne (niveau estimé TRJ)
- 90 garçons ont entre 3 et 18 points de moyenne (ou égal) (niveau estimé TDJ)
- 102 garçons ont moins de 3 points de moyenne (niveau estimé promobad)
- 206 garçons sont considérés comme actifs (faisant des rencontres) **48 %**
- 227 garçons sont considérés comme inactifs (ne faisant pas de rencontres) **52 %**
- TOTAL de 433 garçons
  
- 17 filles ont plus de 18 points de moyenne (niveau estimé TRJ)
- 36 filles ont entre 3 et 18 points de moyenne (ou égal) (niveau estimé TDJ)
- 56 filles ont moins de 3 points de moyenne (niveau estimé promobad)
- 109 filles sont considérées comme actifs (faisant des rencontres) **47 %**
- 166 filles sont considérées comme inactifs (ne faisant pas de rencontres) **53 %**
- TOTAL de 233 filles

#### Nombre de participants au CDJ

Minibads H : 5

Minibads F : 1

Poussins : 18

Poussines : 14

Benjamins : 28

Benjamines : 12

Minimes H : 38

Minimes F : 21

Cadets : 27

Cadettes : 14

Juniors H : 8

Juniors F : 6

Total H : 124

Total F : 68

TOTAL : 192

### Fréquentation au CDJ

En moyenne, ces 192 jeunes ont participé à un peu moins de 3 étapes chacun (2,8). La médiane se situe à 2,5, c'est à dire que 96 enfants ont participé à moins de 2,5 étapes pendant que les 96 autres ont participé à plus de 2,5 étapes.

La fluctuation est relativement faible selon les catégories (certains sont juste au-dessus de 3, d'autres juste en dessous).